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Les textes de ce dimanche 

Ézékiel (34, 11-12.15-17) Paul aux Corinthiens (15, 20-26.28) Matthieu (25, 31-46) 

Psaume 22 (23) « Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer. » 
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• Le pape rencontre des familles 

d’otages du Hamas et bientôt 

d’Israël 

• « L’Abbé Pierre, une vie de 

combat » 

page 3 
• Pélerine à Taizé 

• L'émerveillement de Noël : les 

jeunes acteurs font revivre la 

magie de la Nativité 
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• Agenda - annonces 

LE CHRIST RÈGNE-T-IL ? 
 

L’Évangile nous rapporte les paroles du Christ sur « le Royaume des cieux ». Dernièrement en 

St Luc au chapitre 17, nous entendions cette affirmation du Seigneur : « le Royaume de Dieu est au 

milieu de vous ». Il est évident, certain, que d’un point de vue sensible, visible, concret… nous ne 

voyons pas ce Royaume de Dieu. Jésus en a rendu visible certains aspects à travers les signes et les 

miracles ; voir en Matthieu 11,5.   
 

Il en fut de même pour la Vierge Marie et les disciples au 

moment du scandale de la croix. Il apparaissait évident que toutes les 

promesses ne se réaliseraient pas… C’est à ce moment que Notre Dame, 

les saintes femmes, l’apôtre St Jean ont traversé « la nuit de la foi ». Le 

Christ était bien vainqueur de la puissance du Mal et de la Mort, mais 

cela ne paraissait pas encore ! Il fallait entrer dans une autre étape de 

la foi que l’on appelle l’Espérance. St Paul dira « espérer contre 

toute Espérance ! » (Rm 4, 18). Cela n’est possible qu’en accueillant 

en soi le don de l’Amour de Dieu. 
 

N’est-ce pas ce que nous avons à vivre lorsque la vieillesse 

obscurcit notre mental et nous réduit à peu de chose ? 

N’est-ce pas ce que nous avons à vivre devant le Mal qui se 

déchaîne à travers les massacres, les violences, la corruption et les 

mensonges ? N’est-ce pas ce que nous avons à vivre devant les 

échecs de la vie et bien souvent devant la pauvreté de notre vie 

chrétienne ? 

Être croyant, c’est accueillir les signes tangibles que Dieu 

nous donne pour soutenir notre foi, l’approfondir. C’est souvent 

lors des difficultés et des épreuves que Dieu nous offre des signes, des 

petites lumières… Chaque jour, nous pourrions les récolter 

précieusement, nous en réjouir, rendre grâce à Dieu.  
 

C’est ainsi que nous nous préparons à communier au regard 

de Dieu sur le monde ; nous serons étonnés par la beauté de son œuvre 

et la façon dont il a été vainqueur du Mal et des horreurs, ainsi que de 

nos « petites lâchetés quotidiennes ». La lumière de la foi fait 

resplendir la beauté de Dieu qui transfigure ce monde de péchés. Un 

hymne très ancien chante : « Le Christ est vainqueur, le Christ règne, 

le Christ domine ». Que ce soit notre joie, notre espérance et notre 

force pour aimer davantage le Seigneur !  

Belle fête du Christ Roi de l’univers. 

Guillaume Villatte, prêtre 
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Dimanche 26 novembre 2023 
Le Christ Roi de l’univers 

Le Lien 

Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 
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À l’heure où nous écrivons, ce 22 novembre 2023, le pape 

devait recevoir des proches d’otages israéliens retenus aux mains 

du Hamas et, dans la foulée, des proches de Palestiniens otages 

d’Israël, résidant dans la bande de Gaza. « Très préoccupé par la 

situation en Terre Sainte depuis le raid meurtrier du Hamas en 

Israël, le 7 octobre dernier, le pape François a multiplié les appels 

à la libération de tous les otages et puis au cessez-le-feu dans la 

région. En rencontrant séparément des familles israéliennes 

d’otages et celles de Palestiniens victimes du conflit, le pape veille 

à apporter son soutien aux victimes des violences des deux côtés. 

Par ces rencontres à caractère exclusivement humanitaire, a 

précisé Matteo Bruni, directeur du bureau de presse du Saint-

Siège, le pape veut manifester sa proximité spirituelle avec la souffrance de chacun car, comme il l’a déjà dit à l’issue de 

l’Angelus du dimanche 12 novembre, « tout être humain, qu’il soit chrétien, juif, musulman, de quelque peuple ou religion 

que ce soit, tout être humain est sacré, est précieux aux yeux de Dieu et a le droit de vivre en paix ». Une paix que François 

ne cesse de souhaiter et de réclamer.  

Jacqueline HUBER 

(Source : La Lettre du Vatican, 21.11.23) 

 

Un film à ne pas manquer en cette période de Noël. 

Un abbé Pierre campé avec brio par Benjamin Lavernhe, 

sociétaire de la Comédie Française, dans ce film de Frédéric Tellier, 

où l’acteur, d’après Alice Le Dréau et Céline Rouden, journalistes de 

La Croix L’Hebdo qui l’ont interviewé, « incarne, là, l’abbé plutôt 

qu’il ne l’imite ». Évoquant avec lui Lambert Wilson qui jouait le rôle 

de l’abbé dans « Hiver 54 » et pour qui le tournage avait été une 

expérience spirituelle forte, les journalistes lui avaient demandé si 

interpréter ce genre de personnage pouvait transformer l’acteur qui 

l’incarnait. « Ça bouleverse, a-t-il répondu, comme le téléspectateur 

peut être bouleversé parce que l’abbé Pierre incarne l’espoir, la lutte et le refus de la fatalité et de la misère. Il est là, il 

continue de croire, comme une espèce de phare dans la nuit… C’est inspirant encore aujourd’hui, dans ce contexte 

épouvantable que nous traversons, avec toutes les raisons que nous aurions de nous dire que c’est foutu. Sa figure donne 

des envies concrètes d’engagements, chacun à son échelle et peut provoquer un déclic. Ce sont les plus beaux compliments 

qu’on me fait sur le film quand on me dit : « Allez, j’arrête de dire que je vais devenir bénévole un jour, cette fois, j’y 

vais ». Ce déclic a-t-il aussi fonctionné pour lui ? Benjamin Lavernhe confie : « J’y allais aussi pour ça, en me disant que ça 

allait m’aider à continuer à m’investir (…). Oui, un film comme celui-là rend plus heureux. L’abbé Pierre disait : « Nous ne 

pourrons jamais être réellement heureux que dans le bonheur des autres ». Alors oui, ce film m’a rendu heureux. Je pense 

tous les jours à l’abbé Pierre. Et il m’engueule beaucoup ! Qu’est-ce qu’il vous dit ? « Tu vois bien que tu n’as pas fait ce 

film pour rien p’tit con ! ». Le film ne m’a pas emmené à la messe tous les dimanches, n’a pas bouleversé ma foi, mais m’a 

connecté à l’envie de plus d’actions ». 

J H 

(Source : LA CROIX HEBDO, 17.11.23)
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 « Reçois et deviens lumière », sous ce titre lumineux, les lycéens du Val-

d’Oise (confirmands et confirmés) ont, du 26 au 30 octobre, passé cinq jours 

ensemble, en pèlerinage à Taizé (1) en Bourgogne, dans une communauté 

monastique chrétienne. Trois jeunes de notre paroisse y participaient, dont Andréa 

qui a bien voulu nous donner son témoignage. 

« Nous sommes allés, deux jeunes et moi, tous trois de la paroisse St 

François-de-Sales du Plessis-Bouchard, qui avons entre 15 et 17 ans, au pélé 

diocésain de Taizé. Nous avons retrouvé là de nombreux jeunes venant de différents diocèses (Bordeaux, Perpignan...). 

Nos journées étaient rythmées par les prières, assez surprenantes pour nous parce qu’elles consistaient essentiellement en 

des chants, toujours les mêmes, dont les refrains étaient chantés en plusieurs langues. Cela aidait fortement à la 

méditation. Nous participions à trois offices par jour (un le matin, un le midi et un le soir). On pourrait penser que cela 

finirait par devenir rébarbatif mais au contraire, c’était, à chaque fois un beau moment de recueillement. J’ai d’ailleurs été 

frappée par la qualité du silence de notre assemblée de jeunes. Nous avions aussi des temps de louange, où nous nous 

retrouvions à 150 dans une immense tente et où nous chantions, sautions en tapant des mains. Le pélé était placé sous le 

signe de la simplicité, pour se rapprocher de Dieu. 

Voir ainsi des centaines de jeunes de notre âge prier, témoigner, a beaucoup apporté à ma foi. Je conseille un tel 

pélé à Taizé à tous les jeunes. Vivre cinq jours dans la simplicité, le partage avec d’autres jeunes, dans un esprit 

d’entraide, ça aide à mettre Dieu au centre de nos journées. » 

(1) Fondée en 1949 par Roger Schutz, cette communauté œcuménique rassemble en 2023 une centaine de frères 

catholiques et de diverses origines protestantes, issus de près de trente nations. « De par son existence même, elle 

est un signe concret de réconciliation entre chrétiens divisés et entre peuples séparés ». Ainsi se présente-t-elle sur 

son site. Les jeunes de plus en plus nombreux et de tous les continents viennent à Taizé pour des semaines de 

rencontres. Les frères sont engagés dans le réseau des Églises vertes. Intéressant à savoir pour notre Fraternité Saint-

François ! 

Andréa 

 

C'est dans un esprit de partage, d'innocence et de foi que les jeunes 

membres de notre paroisse, nous invitent tous à revivre la naissance du Christ 

avec une représentation captivante de la nativité le dimanche 10 décembre 

à partir de 16 h à l’église Saint-François-de-Sales. 

Comme a pu nous le confier Christelle Freitas, responsable de l’éveil à 

la foi, ce projet porté par le pôle enfance et jeunesse se prépare depuis quelques 

temps et ce, pour regrouper et donner cohésion aux groupes d’éveil à la foi, 

catéchisme et aumônerie. Les enfants et les adolescents de 3 à 18 ans, ont créé 

et organisé une célébration de l’avent avec une mise en scène qui va de 

l’Annonciation jusqu’à l’arrivée des trois mages, en passant par la naissance du 

Christ, bien sûr. L’événement présentera des lectures, des prières, des chants, 

des dessins projetés coloriés par les petits, et d’autres surprises.  

C’est la deuxième année que les groupes ont décidé de présenter cette 

mise en scène et ils aimeraient que ce bel événement prenne de l’ampleur d’année en année. Les parents sont toujours très 

impliqués et présents lors des répétitions et de la célébration le jour J. Mais il serait important que nous puissions tous 

célébrer ensemble la beauté intemporelle de la naissance du Sauveur ! Les enfants et adolescents de notre paroisse 

préparent avec amour la mise en scène qui va vous transporter au cœur de l'histoire sacrée de Noël. Venez partager ce 

moment de grâce, d’une durée de 30 minutes environ, suivi d’un verre de l’amitié. Une expérience à ne pas manquer ! 

Constanza CHALVIGNAC 

 



 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil au secrétariat (porte sur le côté gauche de l’église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30  
et samedi salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

 

Offices et messes  Baptisée de ce dimanche : Léa GUILLARD 

Samedi  25  

  18 h 00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  26 10 h 30 

  St-François-de-Sales 

Ste Catherine d’Alexandrie 

Messe pour   Nicole CAUCHY 

 Action de grâce pour Grégoire et Marie 

Messe pour   Jeanne, Jean-Louis et Jacques FICHOU 

   les défunts de la famille BERTRAND 

Mardi  28 18 h 30 

  19 h 00 

  St-Nicolas 

Messe pour    Joseph PIERZCHALA 

Prière du chapelet 

 

Jeudi  30  

  18 h 00 

  19 h 30 

  St-François-de-Sales 

St André 

Adoration et confessions 

Messe pour les vocations sacerdotales  

et messe pour   Marie CADIC 

Vendredi  1er  08 h 45 

  St-Nicolas 

Messe pour    Michel ROHAULT 

Samedi  2 08 h 45 

  09 h 15 

  St-François-de-Sales 

Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse et messe pour     Françoise BARDET 

Prière du chapelet 

 

samedi 9 décembre à partir de 15 h. 

Pendant la rencontre des familles avec les petits enfants, 

organisée par la mairie, notre communauté paroissiale 

organise un accueil dans l’église St-Nicolas : 

• décryptage de la crèche et invitation à déposer des 

intentions de prière devant le Saint-Sacrement 

exposé, 

• chants et prières, 

• distribution de boissons chaudes et friandises. 

Une belle façon d’accueillir et d’aller à la rencontre de cette 

nouvelle population de notre paroisse. 

Accepteriez-vous d’y participer, de venir voir… ? 

Simplement, prendre le temps de venir à la source… 

Nous en avons tant besoin ! 

Chacun vient le temps qu’il peut… 
Jeudi 7 décembre : 

• 18 h 00 adoration eucharistique et confessions, 

• 19 h 30 messe, 

• 20 h 00 dîner tartine offerte, sur place, 

• 21 h 00 louanges et intercession, prière des frères, 

• 21 h 45 fin de la soirée. 
 

Les Chantiers du Cardinal agissent pour construire et 

rénover les églises, maisons paroissiales, presbytères 

et chapelles. En 2021, le soutien des donateurs a 

permis de réaliser 25 projets en Île-de-France. 

Aujourd’hui, de nouveaux chantiers urgents sont 

lancés pour préserver et développer notre patrimoine 

religieux. 

C’est par vos dons et legs, seules ressources des 

Chantiers du Cardinal, qu’il est possible d’agir. 
MERCI à tous, par avance, de votre soutien et de votre 

générosité. 

  

 

samedi 25 ou dimanche 26 novembre 

 mardi 28 novembre 
 

 

samedi 2 ou dimanche 3 décembre 

 
 

An Binh DOAN le 12 novembre 

Émilie ZONCHELLO le 19 novembre 

Léa GUILLARD le 25 novembre 

 


